



「うわあ」（科学の目）

校長 桃北 紀和

4月下旬の理科室。6年生の子どもたちが見つめる先に集気瓶と火のついたろうそくがありました。グループごとに火のついたろうそくを集気瓶の中に入ると「うわあ。」と声が上がりました。炎が明るく輝いたからです。子どもたちは、この学習を通して酸素に物を燃やすはたらきがあることを学びました。

4月下旬から5月上旬にかけて、子どもたちが虫かごや紙箱を抱えて登校する姿を見かけました。中に入っているものを聞くと、「ダンゴムシ」、「コオロギ」、「アオムシ」という答が返ってきました。体育館裏でカニを見つけた子どももいます。これらも生活科や理科の授業で観察したことの延長でしょう。「いたっ。」「うわあ。」という声が聞こえてきました。

5月12日の朝、正門前の信号で自転車をこぐ外国人の男女の方々が赤信号で止まりました。「おはようございます。」の挨拶の後、Q「どこへ行くのですか。」A「北」Q「気をつけて。」A「ありがとうございます。」の会話が続きました。居合わせた子どもたちが、すかさず旗が取り付けられているのを見つけました。スクールガードの新川さんが「どこの国か分かったかい。」と聞くと、数人で「フランス。」という答が返ってきました。これには新川さんと私が「うわあ。」とうなりました。4年生の学習が生かされたようです。

5月から6月にかけて、修学旅行や宿泊学習、一日遠足、田植え、先輩の講演など、子どもたちは多くの体験をします。「うわあ。」という声が多く聞かれることでしょう。感動をその場限りで終わらせずに、追求する心（科学の目）をもつことが重要だと思います。加えて、学習ですから家庭での予習や復習を通して、学力として定着することも重要です。ノートで復習したり日記を書いたりすることが定着につながります。

では、次の問題を親子で解いてみてください。（ ）に入るものを考えてください。

- 1 昆虫の体は三つのつくりに分かれます。（ ）と（ ）と（ ）。
- 2 昆虫の足は何本でしょう。（ ）本
- 3 昆虫の足は、三つのつくりのどこから生えているでしょう。（ ）

正解は、1があたま、むね、はら、2が6本、3がむねです。3年生の理科で学習します。実は、これは数年前の県の学習定着度調査で定着の低かった問題です。特に、足が8本と答えたり、足がはらから生えていると答えたりする誤答が多かったです。学校で学習したことを家庭学習で復習し、日常生活の中に生かしていくことが重要だと思います。

今後も子どもたちの「うわあ。」の声が聞こえる「受けとなる授業」を全教職員で目指していきます。

さて、5月12日は欠席が0でした。314人全員がそろって教育活動ができるのは、たいへんありがたいことです。

「行きたくなる学校 会いたくなる友達や先生 受けとなる授業」。子どもたちが元気に登校してくれるのを楽しみにしています。



ようこそ市来小学校へ

4月20日(木)、1年生を迎える会がありました。各学年で、1年生を歓迎する合唱やクイズ、プレゼントを準備して、会を盛り上げました。1年生も終始笑顔で、発表を聞いたりクイズに参加したりして、とても楽しい時間を過ごしていました。

これからも、全校で1年生を支え応援して、楽しい学校生活を過ごしてほしいものです。1年生も早く学校に慣れてくださいね。



なかよくしようね

交通安全教室

4月19日(水)に交通安全教室がありました。串木野警察署とまちづくり防災課から講師を招いて、横断歩道の渡り方や自転車の安全な乗り方について指導していただきました。本校区には、県道や国道があり交通量も多いので、安全指導を充実させていきたいです。保護者や地域の方々におかれましても、通学路での登下校時間の運転には、充分気をつけてくださるようお願いいたします。



自転車は安全運転

市来小学校PTA総務の紹介

4月24日(月)のPTA総会で、市来小学校PTA役員が決定しました。家庭と学校が連携を深めて、子どもたちの健全育成を図りたいです。御協力をお願いいたします。

【平成29年度 PTA役員】

会長 西中間 公文

副会長 久徳 芳樹(会計兼務)

前田 浩人

坊野 由美(市P連副会長兼務)

中間 加奈子

井手 拓一(教頭)

書記 大園 久・中村 啓俊(学校)

会計 中崎 辰美(学校)

顧問 桃北 紀和(校長)

6月の行事

1日(木)PTA防犯パトロール, 6年生休養措置日

2日(金)PTA登校指導, 一日遠足(1~4年),

AED講習(5・6年)

5日(月)プール開き, 歯と口の健康週間(~10日)

6日(火)スクールガード・まっぼっくり対面式

7日(水)川上小学校との交流学习

8日(木)避難訓練(風水害対応)集団下校

10日(土)土曜参観日, 先輩講演会, 田植え

12日(月)命の日, 事務所・市教委学校訪問

集金日(~15日)

17日(土)PTA防犯パトロール, 青少年育成の日

18日(日)B&G力又一教室, 幼稚園日曜参観日

19日(月)人権週間(~23日)

22日(木)着衣水泳(3・6年), 国語教育研究会会場校

23日(金)プール掃除

27日(月)宿泊学習(~29日:休養措置日 30日)



7月の主な行事

5日(水)校内水泳大会, 学級PTA(5・6年)

6日(木)校内水泳大会, 学級PTA(3・4年)

7日(金)校内水泳大会, 学級PTA(1・2年)

20日(木)終業式

22日(土)6年PTAキャンプ(~23日)

29日(土)祇園祭

さざなみ学級スタート

5月18日(木)に家庭教育学級の開級式が行われました。本校では、1年生の全保護者と2年生の長子保護者が学級生になります。今回は、30名以上の参加者がありました。

また、講師に社会教育課の瀬戸山先生を迎えて、家庭教育の役割について講話をいただきました。学級生の希望を反映し、一年間充実した家庭教育学級にしていきたいです。



市来のすてきな風景

5月15日(土)にスケッチ大会がありました。駅や神社、お寺など市来にはすてきな風景がたくさんあります。子どもたちの思いをうまく表現できるように指導していきたいです。



市来のよさを再発見したよ